

muerto como sus hermanos de la otra orilla, pero con el dolor extremo de haber dado la vida por una causa que no es la suya.

El comunicado austriaco dice que entre los prisioneros italianos había muchos checos eslavos y que éstos han sido ahorcados.

Austria no olvida todavía su predilección por la horca, con la que cree sofozar las aspiraciones del alma humana, sin comprender que un ideal que conduce al martirio es más fuerte que todo y no puede ser destrozado por el nulo corrolizo de las horcas.

Los paganos con el martirio de los cristianos, no consiguieron sino anticipar el triunfo espléndido de la nueva región; y Austria, matando a Battisti y a Sauro, aprisionando al Obispo de Trento, príncipe Endrici, ahorcando a los checo-eslavos, organizando las matanzas en masa de los serbios, no hace sino anticipar el triunfo de aquella renovación nacional que será también el triunfo de los principios de justicia y la salvación de Austria.

El fracaso de este desesperado y máximo esfuerzo del Austria alemana a las orillas del Piave, mientras resulta sumamente doloroso para Alemania, señala el principio de una nueva y benéfica era para los pueblos de la monarquía danubiana, que se liberarán finalmente de la esclavitud alemana.

Es la victoria de la verdadera Austria, de esos 30 millones de eslavos que viven oprimidos por la monarquía austro-húngara, de la que un gran hombre de Estado polaco dijo que es una casa eslava con la jachada alemana.

Perfil de la semana

No acabábamos de hacer los debidos cumplimientos al molesto soldado de Nápoles cuando en Guadalejara recibimos otras dos visitas. Se han presentado esta semana aprovechando los primeros calores del verano y se llaman doña Viruela y don Tifus que, sin duda buscando el trébol de cuatro hojas entraron en Guadalejara la noche de San Juan.

Y nos ha molestado la visita, porque no teníamos nada preparado como las familias, cursis cuando se presenta un huésped. Ni habitaciones, ni material desinfectante, nada, en fin.

Creemos que estos señores, viendo cómo somos aquí de descuidados, liarán el petate y se marcharán enseguida, gritándonos:

¡Taday probeza!

x.



Una de las notables propiedades de Odol consiste en dar a la boca un perfume agradable que persiste durante varias horas. Además da a los dientes una blancura y un brillo admirables.

SILUETAS FEMENINAS

FLOR DE SALONES

Vedla cruzar los salones risuena, elegante, altiva, la que alumbra toda fiesta con su gracia y su alegría; la diosa de la belleza, la delicada damita grácil, alegre, gentil, elegantísima y frívola.

Vedla siempre sonreír cual hada de la alegría, parece un rayo de sol que entre las tinieblas brilla; parece el susurro leve de una delicada brisa que suavemente nos besa en una dulce caricia.

Esta es la flor de salones, es la breve flor de un día; su color, es la belleza; su aroma, coquetaría; diosa de frivolidad, hada de la simpatía, la princesita del dollar, la delicada damita en cuyos ojos asoma un poema de alegría.

Julían Gil Montero.

- Hace veinticinco años

Noticias de "La Crónica,"

1893
JUNIO

Ha sido nombrado juez municipal de Guadalejara nuestro amigo D. Antonio Hernández Santamaría, distinguido abogado de esta capital y aspirante a la judicatura.

— La Academia de Ingenieros del Ejército ha dado por terminadas las tareas del presente curso, y los futuros oficiales del brillante Cuerpo que aquí hace sus estudios han ejecutado con excelentes resultados y bajo la dirección

de sus ilustrados profesores, las prácticas reglamentarias.

Los capitanes Freixa y Jimeno tenían a su cargo: el primero, Física y química aplicada a las construcciones y electricidad en todas sus manifestaciones; el segundo, afloros de aguas, canalizaciones, hidráulica en general, etcétera, etc., y el capitán señor Turner, experimentos sobre explosivos disueltos ya en fogatas, ya en hornillos o en torpedos.

MERCADOS

Trigo.—Tienen todas las cosas su época y existe el temor de que lo del buen precio en los trigos vaya en decadencia, opinión que hemos oído sostener a un cosechero de la Alcarria, fundán losa en que viniendo abusante la cosecha y tomadas las medidas de estadística en las eras, lo va a ser fácil al Gobierno hacer bajar el precio.

Creo el cosechero, a que aludimos, que este año bajará el precio a 50 reales la fanega.

Pe-inimista nos parece la opinión; pero participamos de la de que no subirá el precio y acabará por descender no mucho.

Hoy se cotiza, en Valladolid, a 90 reales fanega; en Burgos, a 89; en León, a 93; en Soria, a 85; en Segovia, a 84, y en Guadalejara, a 94.

Centeno.—Como consecuencia de la gran demanda, para con la mezcla elaborar harinas de superior calidad, el precio del centeno se cotiza en alza en todos los mercados, habiendo llegado en León a 84 reales fanega, precio al que es difícil lleguen otros mercados, como nos es el de Salamanca, que vende a 79; Valladolid, a 72; Segovia, a 68, y Soria, a 65.

Cebada.—Se mantiene firme el precio, excepto en León, que cede a 72 reales fanega; Burgos y Salamanca, a 60; Segovia, a 62; Valladolid, a 59, y en Guadalejara, a 56.

Avena.—En Valladolid con dos reales de aumento se cotiza a 42 reales fanega y a igual precio en Burgos y Palencia; en Segovia, a 48; en Soria, a 47, y en León, a 45.

Acete.—Continúa el precio estacionado, sin que se vea claro el porvenir. Sevilla vende a 18'75 y 19 pesetas los 11'50 kilos de los aceites limpios y a 18'50 o algún real menos los más endebles. En Jaén la demanda es floja, pero los cosecheros se resisten a ceder en baja y se cotiza a 18'50 la arroba de 12'420 kilos.

Vino.—Mantiénesse el mismo precio, tanto en la Mancha como en la Alcarria, y no se explica cómo en esta región, donde la cosecha es abundante, continúe el precio de 4 pesetas, mientras en aquella se vende a 3'25 la arroba de 16 litros el vino blanco y a 3 el tinto, llegando en Guadalejara a 5 pesetas el vino manchego.

En Arganda está el vino también a 3'25, y en Toledo y Cuenca, a 2'25 y 2'50 la misma arroba, resultando que